

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administración, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 2892 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 1.º DE ENERO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

cion científica española que fué al Pacífico en 1862.

Después de recorrer Bolivia, Perú, Ecuador, Méjico y San Francisco de California, regresaron, dice, á Valparaíso, donde recibieron orden de volver á Europa atravesando la América Meridional por el valle del Amazonas. Entonces fueron otra vez á la república del Ecuador, á fin de efectuar el mismo viaje que en 1839 hizo el capitán Texeira acompañado del jesuita Cristóbal Acuña, quedando enfermos los Sres. Paz, Castro y Ruiz, que también formaban parte de la referida comisión, así como el geólogo D. Fernando Amor, muerto en California.

Catorce meses han empleado en esa larga y penosísima travesía, partiendo de Guayaquil.

Treparon á las mas elevadas cordilleras, visitaron el Chimborazo, el Antezana y los terribles Cotopaxi, Sanghrai y Pichincha; de ahí descendieron á la vertiente oriental de la gran cordillera, caminando trescientas millas á pié, pues no hay otro medio de atravesar los bosques, los rios y precipicios de esas inmensas y desiertas regiones. Llegados á las cabeceras del río Napo, uno de los principales afluentes del Amazonas, se embarcaron en las pequeñas canoas hechas por los indios semi-salvajes, descendiendo en ellas hasta la confluencia del río Coca. En esa peligrosísima navegación naufragaron en un salto, salvándose todos milagrosamente. Entonces construyeron dos angadas y en ellas navegaron la enorme distancia de ochocientas millas, hasta la frontera de Tabatinga. En ese punto tomaron el vapor hasta el Para, donde se embarcaron en el Habana.

El objeto de esa comisión, que anteriormente habia recorrido estos pueblos, es formar colecciones de historia natural para el Museo de Madrid, corroborando ó rectificando las observaciones de otros viajeros.

Segun nos escriben de Paris, el telégrafo juega frecuentemente desde el principio de la semana entre Paris y Florencia, y no se pasa día sin que Mr. Nigra espida á su gobierno algun despacho voluminoso. Lo mismo debe suceder á M. de Malaret, ministro plenipotenciario francés en Florencia.

Varios son los nombres que circulan como de candidatos probables para su-

ceder al Sr. Trópita en la presidencia del tribunal de Cuentas. De algunos de ellos sabemos que no tienen probabilidad ninguna, y de todos podemos decir que nada se ha acordado todavía acerca de la persona que haya de ocupar dicho puesto.

El dictador peruano Prado que ha quitado el poder á Canseco para entregarlo á Castilla, prometió al pueblo unirse á Chile contra España, pero á la fecha de las últimas noticias estaba ya veinte y dos días en el poder sin pensar en cumplir su promesa y esperaba sin duda que llegase Castilla para saber qué hacer.

Los Sres. Fernandez Guerra y Cañete han renunciado el cargo de vocales del jurado nombrado para calificar la revista titulada *Juicio del año 1865*.

En la primera quincena de enero empezará á publicarse en esta corte un nuevo periódico satírico semanal, con el título de *La política de Madrid*.

Un espendedor de turron ha sido robado en Valencia por un eriado suyo á quien habia despedido por ser algo moroso. Para efectuar el robo pasó al cuarto de su amo por una ventana de la casa inmediata, prestando para que se le permitiera hacerlo, el extravío de la llave de la puerta. Se ha encontrado deserrajado un cofre, del que faltan 218 reales que contenía en metálico. El caco no ha sido aprehendido.

La España se apresura á declarar falsa la noticia circulada en ciertos periódicos, de haber enviado Su Santidad un escrito al nuncio, censurando la conducta de los prelados españoles contra el reconocimiento del reino de Italia.

La Democracia declaró ayer que es inexacto que el Sr. Castelar haya dado vivas á los reyes de Portugal.

Ayer censuró *El Arbol* al señor marqués de la Habana, porque, condescendiente con sus propósitos, se mantuvo ayer en el Senado dentro de la mas completa neutralidad.

Hoy es el aniversario de la batalla de los Castillejos, donde tanta gloria alcanzó nuestro ejército al mando del duque de Tetuan, y donde tanta bravura y

denuedo demostraron los generales marqueses de los Castillejos y de Sierra-Bullones, conduciendo á sus soldados al triunfo.

Se dice que el presbítero Sr. Sanchez se pondrá al frente de una nueva publicación neo-católica que saldrá en breve á luz en Madrid.

A las primeras horas de la mañana del 27 se incendió una barraca del pueblo de Mistata, inmediato á Valencia. A los esfuerzos de la brigada de bomberos de la capital se debió la estincion del fuego, no sin que quedase reducido á cenizas el techo de la vivienda.

La misma brigada de bomberos apagó otro fuego que se habia desarrollado en un pajar de la calle de la Sequiolla de la ciudad.

El juzgado del Centro, sin audiencia particular, se ha inhibido del conocimiento de la causa que contra *Las Novedades* empezó á formar el de imprenta por la publicacion de un artículo en el núm. 5,203 del 13 del corriente, acordando que se devuelvan las diligencias al juzgado de imprenta.

Anteayer se celebraron en Sto. Tomás los funerales por el alma del ilustrísimo Sr. D. Bernardino Nuñez Arenas. El catafalco era suntuoso y casi llegaba á la media naranja.

Una numerosa y bien dirigida orquesta, así como un gran conjunto de voces, realizaban la solemnidad de aquel grandioso acto, en que se veían representadas todas las clases de la sociedad y hombres de todos los partidos, que sin duda quisieron dar esta prueba ostensible del aprecio y de las simpatías que les merecía el finado.

## SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la *Gaceta* y en atención á lo dispuesto en el artículo 17 de la ley orgánica del Consejo de Estado, S. M. la Reina se ha servido disponer que las secciones de aquel alto cuerpo se compongan en el año de 1866 del número é individuos siguientes:

Sección de Estado y Gracia y Justicia. D. Manuel García Galdardo, presidente; D. Antonio Caballero, D. Francisco de Cárdenas, D. Leopoldo Augusto de Cuetto y D. Gerardo de Souza.

Sección de Guerra y Marina.—D. Fernando Infante, presidente; D. Serafín Estébanes Calderon, D. Juan José Martínez de Espinosa y Tacon, D. Santiago Otero y Velazquez y D. Pedro Nolasco Auriolles.

Sección de Hacienda.—D. José de Sierra y Cárdenas, presidente; D. Modesto Lafuente, D. Juan de Chinchilla, D. Constantino de Ardanáz y D. Manuel María de Uthagon.

Sección de Gobernacion y Fomento.—D. Francisco de Luxán, presidente; don José Cavada, D. Juan de Lorenzana, don Manuel Sanchez Silva, D. Pedro Sabau, el conde de Velarde y D. José Gener.

Sección de Ultramar.—D. Manuel de Sierra y Moya, presidente; D. José Antonio de Olaneta, D. José Ruiz de Apodaca, D. Joaquin Escario y D. José Elduayen.

Sección de lo Contencioso.—D. Domingo Ruiz de la Vega, presidente; D. Joaquin José Casaus, D. Antonio Escudero, D. Antero de Echarrri y D. Pablo Jimenez de Palacio.

Hoy publica la *Gaceta* un real decreto admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Julian Santin de Quevedo del cargo de vocal del tribunal de oposiciones á las plazas de oficiales mayores de los consejos, contadores de fondos provinciales, y nombrando en su reemplazo á D. Camilo Muñiz y Vega, diputado provincial de Madrid.

La *Gaceta* de hoy publica la carpeta es tracto de las relaciones examinadas y aprobadas por la dirección general de Contabilidad de Hacienda, representativa del capital nominal que ha resultado á favor de las corporaciones y establecimientos que se expresan en la misma relacion por ventas de sus bienes, ejecutadas desde 2 de octubre de 1858 en adelante.

El año ha concluido como principio, con frio y heladas continuas, que tan solo se interrumpieron el jueves por una densa y fria niebla, que una vez despejada por las nubes y aparato de nieve que se observó en la atmósfera, se creyó terminaría por esta, lo cual no llegó á suceder. El termómetro desde 2 grados bajo 0 hasta 9 mas 0; el barómetro marcando la misma presión atmosférica, y los vientos soplando del primer cuadrante.

fiago, que seguía á sus amos á pocos pasos de distancia, hizo lo que lo decían y subieron, mientras que el profesor Methodias continuaba iniciando al pastor en los primeros principios de su sistema sobre la mejora de la sociedad, que escuchaba el último sin replicar una sola palabra.

Unos angostos escalones de madera conducían á un descansillo, en el que habia muchas puertas. Mimmi abrió una de ellas con desovoltura, como acostumbra á hacerlo, y entró en una pieza grande y oblonga, donde habia nada menos que seis familias, una en cada rincón, y dos en el centro.

La habitación estaba alumbrada por la luna y una sola vela de sebo, delante de la cual estaba sentada en un tabureto rojo una mujer de media edad, recordando unos vestidos viejos; á su lado estaban sentados en un banco dos niños, ocupados en reunir trapp viejo.

El muchacho era un hermoso niño bien formado, y la niña, á quien Mimmi llamaba Mina, no tenia mas de notable que unos grandes ojos azules, cuya mirada cariñosa y alegre se destacaba sobre una fisonomía pálida y flaca. Nadie hubiera sospechado por la expresion de su fisonomía que estaba baldada de ambas piernas, y se veía obligada á permanecer de rodillas en el sitio á que se la llevaba á rastra.

«Esta es la niña mejor de nuestra escuela», dijo Mimmi Svanberg en voz baja al pastor; «tiene una voz que da gusto oír, y además es tan buena y tan fácil de contentar! Cuando se distribuye el almuerzo en la escuela á algunos de nuestros niños pobres, nunca pide nada; pero nos miran de un modo tan insinuante sus hermosos ojos y nos imploran de una manera tan viva, que me llega al alma cuando no me queda bastante para darla alguna cosa; porque estoy segura de que en su casa no tiene que comer. Esa es su madre: Buena noche, madama Granberg, ya veis que no os he olvidado; mañana ó pasado mañana tendreis calzado y podreis ir al mercado sin que se os hinchen los pies; bueno, bueno, madama Granberg; aquí tenéis á nuestro pastor que ha venido á veros y á informaros de lo que necesitais para proveer á vuestras necesidades y las de vuestros hijos. Vamos, decidme vuestra situación.»

La pobre mujer Granberg, en cuyos ojos brillaba la gratitud, aumando su rostro pálido y flaco, dijo con humillat

«¡Cuán buena sois inquitandoos por una pobre criatura como yo!»

Turbóse al decir estas palabras, y solo después de algunas demostraciones familiares de la mujer del pastor sobre su salud y enfermedad, etc., etc., se fué haciendo mas comunicativa.

«¡Ah!» dijo; «bien dichosos son los que no saben lo que son males, y cómo quitan las fuerzas. ¡Cuántas veces he llorado por no poder trabajar y ganar un pedazo de pan para mis hijos, como en otro tiempo! pero hace algunos años que no puedo conmigo misma. Tengo una herida que no se cura ya.»

«Data desde antes de nacer mi hija. Estábamos en el corazón del invierno, vivíamos fuera de la ciudad, hacia mucho frio y caía muchísima nieve y sufríamos mucho también. Granberg hacia quince días que se habia marchado y no se sabía donde estaba. Tres días hacia que no habia en la casa ni un pedazo de pan ni una pizca de carne, y los niños lloraban... Yo lloraba, y cuando tenia demasiada hambre y estaba muy débil, me dormía; el hambre y la angustia me despertaban bien pronto, pero no queria llorar ni desesperarme por el niño que llevaba en mi seno, y por amor á él queria conservar mi valor. Volví á acudir á mi rueca; pero llegó un día en que ya no tuve que trabajar, y cogiendo mi chaquetilla de paño, única cosa que me quedaba de mejores tiempos, me fui á casa de Sina Pierre, para rogarla que se quedara en prenda con ella y me diera alguna cosa con qué comer, porque no podíamos soportar el hambre por mas tiempo. Salí en efecto y me traje un pan, un cuarteron de carne y un arepque. Cocelos, los comimos y nos pareció muy bueno. Al salir encontré á Granberg y le dije lo mal que estábamos en casa; ¡ay! no lo ignoraba, y por eso precisamente continuaba fuera de ella, sabia muy bien que no habia nada en casa.»

«Algunos días después me dijeron que Granberg habia vendido su vestido por ocho thalers en una taberna; pero no le quise creer hasta el día en que la vi en el tranvía; tiró en el suelo un saeo como de unas dos arrobas de peso, y exclamó: «¡Esto es por mi vestido!» Entonces comprendí la situación en que estábamos, y al percibir un gran ruido en mi cabeza sentí un dolor espantoso en todo mi cuerpo y me desmayé... Después nació esa pequeña Mina... mi pobre criatura: ¡tal y como está ahora, no habiendo

estableciese una vigilancia fuera de la escuela, que velase por esos pobres niños y sus familias, y por lo tanto estoy persuadido de que será aceptada la proposición que voy á haceros, y que estarán de acuerdo conmigo en que esta es la ocasión oportuna de llevarla adelante. En su consecuencia propongo, que todas las Divinidades y Gracias, es decir, que todas las señoras que se hallan presentes, me hagan el obsequio de formar una sociedad que tenga por objeto visitar á los pobres, ocuparse de sus hijos y dirigir y sostener la escuela que deseamos fundar. Propongo además, que para obtener los fondos indispensables para la ejecución de nuestro designio, se paguen los billetes de entrada á la fiesta que va á celebrarse, y que su producto se destine á la nueva sociedad y para costas de su escuela.»

«Señoras y señores», continuó el orador cada vez mas animado, «muchos de vosotros ignoran sin duda, que á poca distancia de esta ciudad, se halla una casa viejísima ó mas bien barraca (1), que se llama el Cuartel Grande, donde hace muchos años que se reúne mas pobreza y miseria de lo que os hayais podido imaginar, y que allí, entre aquel cieno espumoso de la población de nuestra ciudad viven y crecen infelices niños! Mas de una mujer de esta respetable reunión bendecirá á Dios por tener medios de socorrer tales desventuras, y sin embargo allí en el Cuartel Grande, existen infelices abandonados á toda clase de miserias. Creos pues, señores, que no debemos tolerar que las cosas sigan en tal estado, que debemos purificar ese cuartel infernal ó al menos salvar de él á esos pobres niños y atraerlos á la vida y luz de Dios. Est: es nuestro deber de cristianos!... Mi mujer me ha instado muchas veces á que os hable respecto á esto, y ya lo he hecho y no me arrepiento de ello.»

El buen pastor enjuzó el sudor de su frente, y continuó medio sonriendo:

«Algo temerario parecerá pedir á las Musas y Gracias que purifiquen el Cuartel Grande, pero desde el día en que todo un Dios layo en la tierra los pies de los

pobres, las celestiales hermanas pueden muy bien considerar que no se deshonrarán ayudándome á recoger algunos pares de medias y zapatos para aquellos pobres niños. Hay un proverbio que dice, que el que entra en el buen camino tiene ya andado la mitad, y para seguirle nosotros, debemos comenzar hoy nuestra tarea fundando nuestra sociedad de señoras (1).»

«Yo tengo intentado escribir un libro contra las sociedades de señoras!» dijo el secretario N. B., «y ya he reunido los materiales.»

«Sí, á la verdad que todas esas empresas filantrópicas y sociedades nos arruinan», replicó M. Von Tackiern, celándose los botones del bolsillo.

«¿Qué será de nosotros! Porque esto es una verdadera calamidad!» murmuró Mad. Uggla meneando todo su cuerpo como si tuviera azogue.

«Bien hubiera podido esperar hasta el gran festin que tengo preparado; entonces yo misma hubiera manejado el asunto», decía para sí mad. Tupplander meneando á su vez la cabeza.

Al oír la proposición de que se trataba de crear una asociación caritativa, muchos caballeros de todas edades echaron inmediatamente mano á la faltriguera, y la condesa P..., que acababa de llegar al país donde su marido habia comprado grandes propiedades y á quien su bondad y sencillez en sus maneras compensaban su hermosura, rango y riquezas, se apresuró á acercarse al buen pastor con Mimmi Svanberg, y después de felicitarle por su buena idea le suplicaron contar con ellas.

A pesar de esto prevalecía en la reunión cierto aire de vacilación y duda, oyéndose decir por todas partes: «No es esta la ocasión oportuna. Es preciso reflexionar. Después del baile de trajes habrá tiempo de ocuparse de eso. Ahora es preciso pensar en el Olimpo, en el Valhalla, en los trajes...»

Norlin pidió en alta voz que la reunión se decidiese acerca de la venta de billetes en favor del establecimiento que se intentaba desarrollar, y su proposición fué votada por aclamación, reservándose para mas adelante discutir sobre el asunto principal. Acto continuo se volvió á

(1) Se llaman barracas en Soria, y en Suecia se llama barraca, y uno cobertizo del errabundo del sur, donde pasan la noche gratuitamente las familias pobres sufragadas los gastos el ayuntamiento, y el gran cuartel de que habla en su ora, sería probablemente una de esas barracas.

(1) Nosotros llamamos ya esta venta á los suecos, pues desde fines del siglo pasado data la creación de la junta Danesa de Honor y Mérito de la sociedad económica de Malmoes.



Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 114,389 rs., producto de 1,823 imposiciones, de las cuales 106 lo fueron de nueva entrada; por la misma Caja se devolvieron 123,489 rs. 14 cént., en 93 pagos, de los que 72 lo fueron por saldo y 23 á buena cuenta.

En fin de octubre último quedaron en el hospital General de Madrid 1,040 enfermos; durante el mes de noviembre entraron 1,110, salieron curados y con alta 1,001, y fallecieron 184, quedando en 30 del mismo mes 993 enfermos.

Hemos oído decir que el director de Instrucción pública Sr. Silvela, ajustándose en un todo á lo que el reglamento de la Academia de San Fernando previene, piensa proveer por concurso la plaza de profesor de estudios elementales que ha quedado vacante por muerte del señor Gutiérrez de la Vega, puesto que la que vacó antes por fallecimiento del malogrado Sr. Manzano se proveyó por oposición, y el citado reglamento previene que alternativamente se saquen á oposición y á concurso los cargos de profesores que vacuen.

Han salido para Puerto-Rico y la Habana los Sres. D. Cayetano Bagetta y don Juan Dascoli, comisionados por la sociedad editorial que dirige el ilustrado publicista Aquiles Ronchi, para dar á conocer y propagar la suscripción en nuestras Antillas de las dos importantes obras *Cronica general de España y Memorias contemporáneas*, escritas por César Cantú, las cuales han tenido grande aceptación en España. Hemos oído decir que el Sr. Ronchi prepara una publicación importantísima que habrá de considerarse como una gloria literaria para nuestra patria.

Segun noticias de Londres, el nuevo Parlamento se reunirá el día 1.º de febrero próximo, para despachar los asuntos ordinarios, y se cree que la apertura de las sesiones se verificará con asistencia de la reina.

Las Cámaras prusianas continuarán sus sesiones el día 15 del presente mes, y segun la *Correspondencia general*, serán sometidos á su examen el presupuesto de 1866 y algunos proyectos de ley de aplicación inmediata.

Un periódico de Florencia asegura que el gobierno pontificio ha decidido aceptar la transmisión á Italia de la parte de la deuda pública correspondiente á las provincias anexionadas. Si la noticia se confirma, el presupuesto de gastos italiano tendrá que aumentarse con una suma de 20.000.000 de francos.

Escriben de Roma que el cardenal Antonelli ha comunicado al rey Victor Manuel que el Papa se presta á ajustar un tratado postal con Italia.

Se trata de publicar en Sevilla un periódico satírico, literario, científico y de caricaturas, denominado *El Du*.

Parece que el señor gobernador de Cádiz ha comunicado los órdenes oportunos á los pueblos de aquella provincia por donde pasa el ferro-carril de Sevilla, para que cesen todas las medidas de precaución adoptadas durante la epidemia cólica.

Ha salido de Cádiz para Ceuta, á donde va destinado de guarnición, el batallón cazadores de Chiclana.

Durante el mes de octubre último se han socorrido por la beneficencia municipal de Madrid 8,787 enfermos. Las limosnas recibidas en igual período ascendieron á 633.724 escudos en metálico, y algunas otras en efectos.

Segun noticias, se trata de suprimir ó de trasladar á otro sitio la fuente hoy existente en la plaza del Progreso.

Los periódicos de Bilbao desmienten las noticias que habian circulado sobre la aparición del cólera en Santoña.

Se ha publicado ya *El Inseparable*, curioso almanaque de bolsillo, que contiene todas las noticias sobre ferro-carriles y baños minerales de España. Este interesante libro se vende al ínfimo precio de 2 rs. en las principales librerías.

Acaba de establecerse en Madrid en el núm. 67 de la calle de San Vicente baja una casa-pensión para los jóvenes que necesiten seguir cualquiera clase de estudios en la corte, cuyos reglamentos la hacen muy recomendable.

Por Real orden de 22 del actual se conceden dos meses de licencia para Toledo, con objeto de evacuar asuntos propios, al comisario de guerra de segunda clase D. José Gallera y Rizo, destinado en Granada.

Por otra de la misma fecha se concede la autorización que se habia solicitado para que el intendente de ejército y del distrito de Andalucía, D. Miguel Coll y Bis, pueda venir á esta corte en comision del servicio por dos meses.

Habiendo sido propuesto para el retiro que ha solicitado el subintendente militar de Filipinas D. Cipriano Marchori y García, que se encuentra con licencia en la Península, será dado de baja en el Cuerpo por fin del corriente mes.

Adelina Patti, después de la estación en Londres, pasará á Viena, donde cantará doce noches en el teatro de la Armonía. El itinerario que deberá seguir la Patti, es el siguiente: de Florencia á Turin; de Turin á París; de París á Londres; de Londres á Viena; de Viena á Ombur-

go. Y después, esclama un diario italiano en un raptó de entusiasmo; ¡solo Dios y Strakosch saben dónde irá.

Las óperas que han alcanzado mayor número de representaciones en teatro de la Gran Opera de París desde el año 1853 al 1865, han sido: la *Favrita*, 157 veces; el *Guillermo Tell*, 146; *Los Hugonotes*, 145; el *Roberto el Diablo*, 144; la *Lucia*, 143, y el *Trovador*, 150.

La afición á la ópera italiana se estiene por todas partes, no siendo solo las grandes ciudades las que cuentan con una ó dos compañías, sino que hasta en poblaciones de poca ó ninguna importancia se dan por lo menos 30 ó 40 representaciones de ópera al año. Kasan, ciudad de la Rusia meridional, que cuenta apenas 13,000 habitantes, puede servir como prueba de lo que asentamos. Ahora actúa allí una compañía que ha cantado ya con afortunado éxito la *Maria di Rohan* y el *Barbero de Sevilla*.

Los periódicos de provincias vienen describiendo su satisfacción por la general alegría con que los pueblos han celebrado las Pascuas, congratulándose al propio tiempo porque no ha habido que lamentar incidentes desagradables á pesar de los escosillos que en semejantes días suelen cometerse.

El icineo Monturiol ha sufrido algun desperfecto en su obra muerta á consecuencia de los disparos de artillería que ha hecho debajo del agua. Tambien se hicieron pedazos las cureñas del cañon. Estas averías se esplican perfectamente; pues que no estando el buque dispuesto mas que para pruebas no se le ha dado la solidez indispensable á un verdadero buque de guerra. Por lo demás, nos dicen de Barcelona, el icineo maniobró bien, volvió á salir á flote, y emprendió la marcha hácia su fondeadero.

El 2 de enero próximo se celebrará una reunion en los salones de la academia tipográfica y redaccion del *Album de las familias*, con objeto de formar una sociedad literaria que sirva de estímulo á la juventud y se consagre al estudio de las letras.

Celebraremos que tenga cumplido efecto tan laudable pensamiento. Las oficinas de dicha academia se han trasladado á la calle de Leganitos, 47, bajo, y San Marcial 1, entresuelo.

El Sr. Ferri tiene ya concluidas las decoraciones que han de servir para el *Roberto*, y próximas á terminar las que han de ponerse en *Guillermo Tell*, que será la primera ópera que canto Tamberlick así que le gue á esta corte á principios de marzo.

La primera donna absoluta Isabel Galletti-Gianoli, contratada por la empresa

del teatro Real, empezará á tomar parte en las funciones desde el 15 de enero próximo, por constar así en la escritura que ha firmado dicha artista.

Solo cuatro funciones le restan ya al eminente artista Mario, que debe salir de esta corte el 5 de enero para ir á estrenar un nuevo teatro en Edimburgo. Esta fué la causa de que el Sr. Caballero no le contratara mas que por nueve representaciones.

### TERCERA EDICION.

Podemos asegurar de nuevo del modo mas terminante y autorizado que es completamente falso que haya el menor motivo para esperar que el orden público se turbe en Madrid ni en las provincias.

El día 7 celebran los ingenieros de caminos, canales y puertos residentes en Madrid y los que puedan venir de fuera, el banquete que, segun costumbre, celebran anualmente para estrechar los fraternales vínculos que unen á cuerpo tan distinguido.

El día 12 inaugurará en el Ateneo las conferencias libre-cambistas de la Asociación para la reforma arancelaria el individuo de la misma Sr. D. Gabriel Rodríguez.

El 8 por la noche reanudarán sus sesiones la sociedad de economía política. El tema puesto á discusión es la cuestion relativa á los ejércitos permanentes.

El Sr. Díez de Tejada, catedrático de la universidad de Santiago, ha sido destinado á la de Sevilla.

La seccion de pósitos del ministerio de la Gobernacion, que se halla á cargo del Sr. Gracia Cantalapiedra, ha terminado ya la Memoria correspondiente al ejercicio de 1865, y de ella resulta que el movimiento de fondos y existencias en todos los pósitos durante el citado año se evalúa en 189 millones de reales, y en 150,000 el número de labradores pobres socorridos. A esta minuciosa y bien redactada Memoria acompaña un proyecto para convertir á metálico todas las existencias de granos.

La comision de senadores nombrada para la contestacion al discurso de la Corona, ha elegido presidente al señor marqués de Valletarrazo y secretario al señor marqués de Guad-el-Jelú.

Un periódico ha dicho equivocadamente que el célebre oculista Wolfson, que tanta clientela cuenta entre nosotros, se habia establecido en los Estados-Unidos. Este error debe nacer de la circunstancia de haber estado en aquel país, donde ha adquirido algunas pro-

iedades. Este distinguido oculista continúa residiendo en Londres. Aprovechemos la ocasion para advertir que, segun el anuncio que en su lugar publicamos, su representante Mr. Simon Green permanecerá pocos dias en Madrid. Aprovechen la ocasion los que necesiten proveerse de sus gafas especiales.

La *Política* del 29 publicó el siguiente artículo:

«La aplicación del enjuiciamiento civil á las Antillas es una medida reclamada por la necesidad.»

El día 12 del corriente se publicó en la *Gaceta* un real decreto, refrendado el 9 por el ministro de Ultramar. En él se reconoce el mal estado de la administración de justicia en Cuba y Puerto-Rico y para empezar á remediar los males que tan enérgicamente enumera el preámbulo del decreto, se hace extensiva á las dos islas la ley de procedimiento sancionada en octubre de 1855.

A pesar de que nosotros creemos que el procedimiento debe ser consecuencia inmediata de las leyes civiles ó penales, que completa; á pesar de que en el estado actual de la legislación de Puerto-Rico y Cuba, lo esencialmente necesario es la reforma de las mismas leyes; las que van á facilitar su cumplimiento, merecen nuestras alabanzas y alabamos la aplicación del enjuiciamiento civil, vigente en la Península, á los Tribunales de las dos Antillas.

El nuevo procedimiento lleva á aquellos pueblos las garantías que reclamaban; mayor brevedad que les era necesaria; orden en el enjuiciamiento civil, que echaban de menos; una pauta segura á que atenerse y en que ampararse contra los abusos del proceder judicial cuyas continuas dilaciones así anulaban la acción legal de litigantes de buena fé, como favorecian los ardides de los temerarios y los leguleyos.

El decreto responde, pues, á una necesidad. Satisfacerla es meritorio.

Mas puesto que el ministro de Ultramar se propone, segun parece, satisfacer esas necesidades, ¿por qué ha olvidado, al intentar esta regulacion de la administración de justicia en las Antillas, cosas que eran tan necesarias como el normalizar los procedimientos? ¿Por qué ha olvidado que por esto como por la equitativa reparticion de la justicia eran necesarios en ambas islas personalizar dignamente esta elevada funcion social, y en una de ellas, Puerto-Rico, suprimir ruedas inútiles que, como la segunda sala de la audiencia, lejos de propender al ordenado movimiento de la justicia, no hace otra cosa que embarrasar, detenerlo y anularlo?

Para que la administración de justicia y los procedimientos judiciales sean tan espeditos como deben, preciso es que los jueces merezcan la alta funcion que se

oir la voz del mayor Von Post que rogaba á los dioses y diosas ocupasen sus puestos, y la alegre farsa celestial se puso en movimiento.

«Vámonos ya, dijo la mujer del pastor á su marido, que todavía se estaba enjugando la frente. Por lo que valga ya hemos conseguido alguna cosa, y querria estar ya en casa.»

«Estás mala?» la preguntó.

«No, mala enteramente no, pero tengo una inquietud, una opresión! Ya sabes que esto me sucede algunas veces. Estoy como si el pavimento me quemara los pies: ¡si pudiéramos marcharnos!»

«En seguida, en seguida ¡despidámonos solo de nuestra huésped!» y la buena parejita desapareció bien pronto de aquella escena en que todo era alegre confusión.

#### Incidentes de la vuelta.

«Dentro de uno ó dos minutos me teneis aquí, pero antes tengo que llevar á mi papá á casa», decía Mimmi Svanberg á sus amigos disponiéndose á acompañar á su anciano padre.

Cuando iba á retirarse encontró en la antecámara á Ingeborg Uggla, que estaba esperando con su impaciencia acostumbrada, mientras su descontentadiza y despera madre detenía al doctor Hederman, médico principal de la ciudad y hombre estimado y temido á la vez; estimado por su habilidad y beneficencia, y temido por su carácter satírico especialmente contra las mujeres, á cuya tontuna y vanidad atribuía el haber degenerado tanto la presente generacion, persiguiéndolas continuamente con sus sarcasmos. Madama Uggla habia tomado al doctor por su cuenta cuando se disponia á abandonar la reunion, y después de haberle explicado minuciosamente por la trigésima vez sus convulsiones nerviosas y haber conseguido que la prometiera un remedio, empezó á desahogar su corazón de este modo:

«No os parece que tienen una mezcla de piadoso y risible todos esos proyectos?»

«¿Qué proyectos, querida amiga?»

«¡Estamos bien! ese baile de trajes y esa sociedad de señoras.»

«Una asociación de señoras!» esclamó el doctor, es la institución mas razonable del mundo, siempre que sea formal. Pero esta no lo es; es una broma. Las señoras no tienen tiempo para ocu-

parse de esas cosas. Tienen que emplearse en asuntos mas serios, tales como su adorno, sus diversiones, de sus quehaceres y familia. Estoy persuadido de que esta no dará ningun resultado; creedme, no se trata mas que de pasar el tiempo. — ¡Buenas noches, señoras! que os divirtáis mucho en el baile de trajes—y después que haya muchos catarros y pleuresías, ¡esto es lo mas natural! Buenas noches!»

Mimmi Svanberg se echó á reír. «El buen doctor, dijo, está fijo en su idea; ¡si pudiéramos curarle de esa manía!»

«Detesta las mujeres», dijo Ingeborg lanzando un profundo suspiro; lo que, unido á la espresion de su voz y á la palidez que cubria su rostro, confirmó á Mimmi en la idea que hacia mucho tiempo tenia de que un afecto profundo y desconocido inclinaba á Ingeborg hácia el doctor, realmente amable y apreciado de todos á pesar de sus escentricidades.

«Es un hombre razonable», dijo madama Uggla, «porque vé que en este mundo todo va de mal en peor.»

«Pero con nuestras sociedades haremos que todo vaya cada vez mejor», contestó Mimmi, «y cuento con Ingeborg para la que vamos á establecer.»

«Entonces nunca se casará», replicó madama Uggla, «porque esas asociaciones públicas son unos impedimentos directos para las uniones privadas.»

«No lo creo así», añadió Mimmi; «pero aun cuando así fuera, si contribuyen á que fuera del matrimonio seamos criaturas mucho más útiles y dichosas que hasta aquí, no habrá motivo de queja. ¿Qué os parece á vos, Ingeborg?»

«Contieso», dijo ésta, «que un matrimonio dichoso le considero como la mejor de las asociaciones posibles y como la dicha mayor que pueda existir en la tierra; pero necesario es que la mujer á quien no esté reservado tanto bien pueda emplear su vida y energia en alguna otra cosa. Y en este caso, las sociedades son utilísimas á las que, como yo, son demasiado tímidas y no tienen la suficiente energia para emprender algo por sí mismas. La vida del mundo», añadió en voz baja enjugándose una lágrima á hurtadillas, «aparece más árida á medida que avanzan los años; se rie, se habla y aparenta uno divertirse; pero en realidad las más veces reside el pesar en el fondo del corazón. ¡Dichosas aquellas que sienten la dulzura en su interior y tienen alguna cosa que les haga apetecible la vida!»

«¡Oh! sí», dijo Mimmi, y dirigiendo á su anciano padre una mirada de ternura y sintiendo una profunda simpatía hácia Ingeborg, se separó de ella. Esta entró después en su casa con su madre, que refunfuñaba palabras incoherentes sobre «aquellos proyectos estúpidos» y «sobre Sodoma y Gomorra.»

«Preciso que Ingeborg se venga con nosotros; preciso es que varíe de vida», decía Mimmi para sí. «Pero ¿qué es esto?» continuó con voz alta, «¿cómo aquí nuestro buen pastor y su mujer parados en el puente, y mirando la casa donde hemos estado, como si hubieran dejado en ella algo que les pesase abandonar?—Buena noche, amigos míos, ¿qué os sucede? ¿qué miráis ahí á la luz de la luna?»

«Miraba la casa donde he pasado mi infancia, la casa de Duvfa», dijo la mujer del pastor. «No sé por qué la contemplo con tanto afán; pero presento una cosa como si no la hubiera de volver á ver; precisamente al pasar por este puente he experimentado una inquietud singular, que me ha hecho volver atrás. ¡Cuán alegre y esplendente está con todas sus ventanas iluminadas por la luz interior!»

«Cuidad de que no suceda á vuestra querida mujer lo que á la de Seth», dijo Mimmi al pastor. «Nos encontramos precisamente en el camino que tenemos que andar juntos, pues nuestra vista está marcada en el Gran Cuartel, donde tengo una cosa que hacer en casa de la madre de Mina. No podéis figuraros, señor, cuánto me alegraría por que saliera ese niño del Cuartel Grande. ¿No os parece que deberíamos ir á hacerla una visita esta noche con la hermosa luz de la luna.»

«Pero, mi querida Mimmi», dijo el pastor un tanto alarmado, «¡sin duda no recordáis que es tarde, y que á luz de la luna se pueden ver cosas en el Cuartel Grande, que no serán por cierto muy edificantes.»

«¡Oh! No hay que inquietarse por eso, al menos por lo que respecta á la casa que habita la mujer Gramberg», replicó Mimmi, y además llevamos á nuestro pastor con nosotros. Precisamente será curioso ver el Cuartel Grande á la luz de la luna, tanto mas cuanto que no tendremos muchas ocasiones de verle, puesto que hoy ha sido condenado. ¿Y á dónde irán todas esas mujeres ancianas, siempre ebrias, y las que son mas sóbrias y viven con sus hijos? Deberíamos, querida pastor mio, edificar alguna casa apro-

pósito para recibir á las pobres mujeres.»

«Sí, si, pero á su tiempo, si es posible. ¡ois sumamente emprendedora, mi querida Mimmi, pero bien sabéis que mis propósitos requieren tiempo.»

«Vuestros propósitos», dijo Mimmi riendo; «necesitarán tiempo cuando hayan comenzado. Primero es preciso barrer completamente el Cuartel Grande. Una buena idea ha sido proponer esta misma noche la asociación de señoras. Así que las gentes estén ya sosegadas y hay pasado el baile de trajes, habrá tiempo de sobra para pensar en cosas serias. Entonces espero encontrar algunos buenos obreros; he hablado ya con Ingeborg Uggla, y tengo esperanza de que Herta Falk nos auxilie tambien. Ha sido una desgracia que esta noche no haya formado parte de los grupos. Hubiera hecho una magnífica Norma ó una hermosa Valkiria.»

«Sí», dijo la mujer del pastor demostrando bastante inquietud, «sorprendo el ver lo triste y sembría que se ha vuelto esa jóven de poco tiempo acá. Yo creia que á medida que se desarrollara se haria mas amable; pero, por el contrario, parece que cada vez tiene peor humor. Y no veo nunca en sociedad á su hermana, y se ha dicho que ha perdido la salud por completo, añadiéndose que se la ha propuesto un casamiento, pero que su padre se ha opuesto á ello, segun he oído decir.»

«¡Pobres muchachas», dijo Mimmi piniéndose seria de pronto; «nunca han tenido la suerte de gustar de la felicidad doméstica. Su tia ha sido muy severa con ellas durante toda su vida, y su padre pasa por ser duro y avaro. Desde que ha habido ese cambio en la familia, han renunciado casi por completo á todas sus relaciones sociales, y las jóvenas, á pesar de todo, son buenas y formales, especialmente Herta, que aunque sea algo singular y original, es juiciosa; raras veces se las vé juntas, pero están muy unidas y se quieren. Tienen tambien un pariente jóven, que vive con la familia, y que, segun creo, tiene un poco trastornada la cabeza. En fin, ¿no parece que en esa casa sobran los pesares. Pero hénos aquí ya en el Cuartel Grande. Encended vuestra linterna, mi buen Santiago, porque la luna no alumbrará las escaleras de esta casa, y no queremos rompernos las piernas.»

El criado del pastor, el respetable San-



Para justificar la falsa noticia de que el gobierno esta haciendo separaciones y traslaciones de jefes militares, dice *Las Novedades* que los jefes del regimiento de lanceros de Santiago han sido relevados por completo.

Segun los datos oficiales que tenemos los jefes del regimiento de lanceros de Santiago fueron separados hace mas de un mes, no por causa ninguna politica, sino de resultados de una revista de inspeccion, por lo que la responsabilidad de esos jefes está sometida hoy al juicio del Consejo de Estado.

Uno de estos dias tomó el grado de licenciado en derecho civil y canónico nuestro amigo el apreciable joven D. José Hallidó, auxiliar del ministerio de la Gobernacion, leyendo un notable discurso sobre retracto. Fué su padrino el doctor D. Benito Gutiérrez.

Continúan con notable actividad los trabajos que se hallan á cargo de la direccion de operaciones geográficas de la junta de Estadística. El ingeniero de minas Sr. Aranzazu tiene concluidos los trabajos de campo de las provincias de Burgos, Logroño, Soria y Guadalajara, y lleva muy adelantados los trazados. El Sr. Donaire tiene casi completamente concluido el trazado de la carta de la provincia de Zaragoza, y es un trabajo notable por lo que de él conocemos. También el Sr. Alcibar lleva muy avanzado el trabajo de la provincia de Tarragona.

La seccion hidrologica de la junta general de Estadística ha terminado ya el estudio de las cuencas del Tajo y Guadiana. Este trabajo ha de ser muy útil para el desarrollo de los muchos aprovechamientos de aguas que pueden llevarse á cabo en provecho de la agricultura y de diferentes industrias.

Acaba de publicarse el *Almanaque militar español*, curioso libro que ha merecido con justicia una grande aceptacion, sobre todo en las clases militares, lo mismo que el dedicado á la Guardia civil, que ha dado á luz el mismo editor.

El viernes se amotinaron los confinados en el presidio de Cartagena, resultando cuatro heridos. El celoso subgobernador de aquella ciudad, Sr. Villar de la Torre, acudió al momento al establecimiento penal y logró restablecer el orden dictando oportunas y enérgicas disposiciones para evitar semejantes actos, que, por desgracia, se repiten con frecuencia en aquel presidio.

Como consecuencia de la anunciada promocion de senadores, promocion que no tendrá efecto sino en el caso de que el gobierno sea derrotado en la alta Cámara, se han echado á volar numerosos nombres como los de las personas designadas para pasar al Senado.

Nosotros podemos asegurar que si bien puede creerse que al día siguiente de ser derrotado el gobierno en el Senado se haria una nueva promocion, hasta ahora el gobierno no ha designado ni acordado el nombramiento de persona alguna para el alto puesto senatorial.

La oposicion se ha presentado en las secciones del Senado perfectamente organizada y dirigida. En casi todas las secciones hubo necesidad al nombrarse la comision de contestacion al discurso de la Corona, de proceder á segundas elecciones. Así el triunfo obtenido por el gobierno ha sido mas importante y notable, y se demuestra que á pesar de la ausencia de los progresistas de la alta Cámara, hay en ella vida y vigor y domina el principio liberal.

Los empleados de la Caja de depósitos en prueba de la consideracion que les merece el Excmo. Sr. D. Antonio de Echenique, director que ha sido de la misma, le han presentado hoy un lujoso album que contiene los retratos de todos los individuos que formaban la direccion el día 27 de noviembre último en que cesó dicho Sr. Echenique por haber sido nombrado ministro de número del tribunal de Cuentas del Reino.

Este obsequio es tanto mas significativo cuanto que es el primer caso en las dependencias de Hacienda. El Sr. Echenique manifestó á la comision encargada de presentarle este recuerdo lo grato que le era ser objeto de una manifestacion tan delicada como afectuosa.

Los opositores esperan y anuncian que los cardenales, arzobispos de Santiago y de Burgos, vendrán al Congreso para tratar la cuestion de Italia.

Nosotros ni lo creemos ni lo esperamos.

Todo lo que se ha dicho y se dice sobre precauciones militares es completamente falso. Tan completa es la tranquilidad que hoy existe, que hace tres dias los ministros no han creído conveniente ni necesario reunirse.

Anoche tuvo la alta honra de ser recibido por SS. MM. en audiencia particular D. Cipriano de Boneta, administrador de Correos de la provincia de Valencia, que accidentalmente se encuentra en esta corte.

Segun *Las Novedades* hace dos dias que los ministeriales confiesan en todos los círculos políticos que temen que les falte el apoyo del trono. A ningún ministerial hemos oido demostrar esta desconfianza; si la demostrara, seria sin fundamento. No ha sido en ninguna ocasion mas omnívota la confianza que la que en los momentos actuales dispensa la Corona á sus consejeros responsables.

Las noticias llegadas del Pacifico demuestran que no han llegado á romperse las hostilidades entre España y el Perú;

antes bien, debe esperarse que no lleguen á alterarse las buenas relaciones existentes.

SS. AA. los duques de Montpensier han señalado su cierta permanencia en San Lúcar de Barrameda con las obras de beneficencia que les han grandecido el cariño y agradecimiento de los andaluces. Al partir de San Lúcar, donde han sido extraordinariamente festejados, han dejado cuantiosas limosnas para las clases necesitadas.

El soldado Estéban Navarro, autor de los homicidios perpetrados hace algunos meses en el Campo del Moro, se ha evadido en la noche última de las prisiones militares de San Francisco.

Este sujeto se hallaba encerrado en uno de los cuartos del último piso, y para llevar á cabo su fuga, con el respaldo de una silla fué horadando la pared hasta hacer un agujero, lo suficientemente capaz para salir al tejado, desde cuyo punto y con el auxilio de una cuerda se cree que se descolgó á la calle del Rosario. A las nueve de la mañana se notó la falta del preso, y en el acto se dió principio á practicar las averiguaciones consiguientes, tanto para descubrir el paradero del criminal cuanto para exigir la responsabilidad, si procediese, á las personas encargadas de su custodia.

Las oposiciones confían en que podrá producirse una trascendental division en el seno de la union liberal halagando la ambicion y el amor propio de ciertos hombres importantes de dicho partido. Pero estos trabajos han sido hasta ahora inútiles, y no creemos que produzcan el fruto que desean los adversarios del gobierno. El duque de la Torre, una de las personas cuyo nombre se toma mas en boca, ha declarado terminantemente con el deseo de que se haga público, que ni ahora ni nunca capitanearía fraccion alguna que quisiera prescindir de la importancia superior y de la autoridad del duque de Tetuan.

La epidemia que tantas víctimas ha causado en Santander, se encuentra hoy en el período de progresivo descenso. La prensa de aquella localidad ensalza la conducta del gobernador interino de la provincia Sr. Martos Rubio.

De las fuerzas que guardan todos los distritos militares de España no han sido variados de cuerpo una docena de oficiales. Ni se han hecho grandes traslaciones, ni habia para qué hacerlas.

El ejército está siendo modelo de subordinacion y de lealtad en todas partes. Y debemos decir que ni siquiera las cortisimas traslaciones hechas significan desconfianza ni temor alguno; significan solo la satisfaccion de las necesidades del servicio, y el deseo del gobierno de quitar todo pretexto ó compromiso á personas de cuya lealtad no se duda, pero cuyos nombres se hacen sonar como una amenaza para el orden público.

La comision de actas ha resuelto decidir sobre las cuestiones de incapacidad, pero no sobre las de incompatibilidad, de las cuales prescinde por el momento para resolverlas despues con mas detenimiento y someterlas al fallo del Congreso.

Mañana se leerán en el Congreso dictámenes de la comision de actas en número próximamente de 200.

Todo induce á creer que el jueves de esta semana quedará constituido el Congreso.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 1.º El «Monteur» dice que Mr. de Moternich remitió ayer las insignias de la orden de San Estéban que el emperador de Austria envió á S. A. el príncipe imperial. Con esta ocasion, dijo que el emperador queria que el heredero del trono francés aprendiese á conocer en su juventud el sincero interés que tiene hacia él, y que nunca quedará desmentido.

El emperador Napoleon contestó que estaba agradecido al paso dado por S. M. austriaca, paso que le habia conmovido vivamente, diciendo además, que el príncipe imperial se acordaría siempre de esta alta prueba de solicitud de parte de un soberano á quien su padre tenia una amistad sincera.

Nueva-York, 21 de diciembre. El capitán que fué del corsario confederado «Alabama», Semmes, ha sido preso por el gobierno.

El oro está á 146 y el algodón de 41 á 42.

Veracruz, 2 de diciembre. El emperador Maximiliano ha prorrogado por quince dias el plazo en el cual los juaristas serán amnistiados. Además el emperador ha mandado se haga una quinta en todo el imperio.

La emperatriz llegó á Mérida y fué recibida con entusiasmo.

El distinguido médico y naturalista ferrolano D. Victor Lopez Seoane, ha recibido el título de socio de la Sociedad Imperial zoológico-botánica de Viena, en premio de sus trabajos científicos.

El *Eco de Cartagena* dice que de la cantidad destinada por S. M. á socorrer las desgracias de la provincia de Murcia ocasionadas por el cólera, aun no se ha recibido ninguna suma en aquella poblacion.

D. Mariano Lorente, de Vitoria, ha

solicitado privilegio de invencion por cinco años por un aparato llamado Poligráfico locomóvil para rayar y delinear con rapidez por duplicado.

Ha llegado á Barcelona para ser espuesta en la Rambla de Canaletas una joven francesa de 16 años de edad que tiene la cara de tigre ó atigrada. Es muy sensible que hasta de esto se haga una industria.

Por la alcaldía corregimiento de Madrid se ha señalado desde el día 1.º al 31 del actual, para el reconocimiento y resello de los pesos, pesas, romanas, básculas y medidas de todas clases que se usan en la compra y venta de los distintos artículos y géneros de comercio, como igualmente de los que existen en los despachos establecidos por las empresas de diligencias y mensajerías para el transporte de equipajes y mercancías.

El reconocimiento y resello de dichos pesos y medidas se verificará en la administración del Fiel contraste, situada en el piso bajo de la Casa-panadería, Plaza Mayor.

El profesor de medicina Mr. Leon Labbé, ha hecho nuevos experimentos sobre la transfusion de la sangre, de los cuales resulta que el mejor medio de practicar la transfusion es hacer que pase inmediatamente la sangre de un animal á otro. De esta manera, y valiéndose de instrumentos perfeccionados al intento, ha conseguido resultados ventajosos en los irracionales, y espera que en lo sucesivo podrán aplicarse tambien al hombre.

De mas de cuatrocientos periódicos que han comentado el mensaje del presidente Lincoln á las Cámaras de Washington, solo seis no se han mostrado satisfechos de él.

En el Congreso actual, compuesto de 331 individuos, no habrá mas que 41 empleados. Es el primer caso de que en un Congreso haya tan pocos funcionarios públicos: desafiámos á *La Epoca*, dice *El Diario Español*, á que nos cite ó nos pruebe lo contrario. El Congreso del Sr. Gonzalez Brabo, elogiado diariamente por *La Epoca*, se componia de mas de 70 empleados, y el actual, por mas que diga *La Epoca*, no tendrá, aunque añada militares, catedráticos y verdaderos empleados, arriba de 50.

En Barcelona se trabaja sin descanso en la noble causa de instruir al pueblo. Segun parece, se agita hoy en aquella ciudad el proyecto de establecer una biblioteca popular gratuita, á la que pueda concurrir por las noches la clase obrera. A este proyecto va unido tambien, segun parece, el de abrir cátedras orales.

Hoy, con motivo de ser el primer día del año, han circulado por el correo interior hasta las doce del día 53,912 tarjetas, que representan otras tantas felicitaciones.

En la madrugada de hoy ha fallecido repentinamente en esta corte Mr. Paul, dueño del circo del mismo nombre, situado en la calle del Barquillo. Con tan triste motivo, los bailes de máscaras que se celebraban en dicho local se han suspendido por ahora.

Anoche á las siete fué herido de alguna gravedad en la parte posterior del brazo izquierdo un sujeto de veintitres años de edad. La ocurrencia tuvo lugar en la calle de Sevilla, y segun hemos oido, el origen de la cuestion fué ocasionado por celos. Tanto el agresor como el herido son tratantes en ganado, y el primero, en union de otro sujeto que le acompañaba, fueron conducidos á la cárcel. El herido, despues de auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la plaza del Progreso, fué trasladado á la sala de presos del hospital General.

S. M. la reina madre vendrá á Madrid el día 5 del mes actual, con objeto de asistir al alumbramiento de nuestra augusta soberana.

Los periódicos de la América del Sur continúan dándonos las siguientes noticias de Chile, todas favorables á nuestra causa:

«La opinion pública nacional y extranjera se iba cansando de la situacion por falta de recursos, falta de trabajo, paralización de las transacciones y escasez de numerario. El gobierno carecia de fondos, nadie le queria prestar, y la suscripcion nacional ha dado por todo resultado la enorme suma de medio millon de pesos.»

*Las Novedades* muestra curiosidad de saber por qué el teniente coronel Colomo, hoy empleado en la Direccion del arma de Caballería, sale de esta dependencia para pasar al regimiento de Numancia, acantonado en Burgos. Vamos á satisfacer los deseos de nuestro colega.

El teniente coronel Colomo es el primero en su clase para ascender á coronel; y por conveniencia propia ha pedido ir á un regimiento, requisito indispensable para el ascenso. El director del arma ha tenido con este apreciable jefe la justísima deferencia de darle á escoger regimiento, y el Sr. Colomo ha elegido el de Numancia.

El tribunal de examen para los aspirantes á las plazas de oficiales mayores de los Consejos, contadores de fondos provinciales, se reúne mañana á las once en el edificio que ocupa el ministerio de Fomento, para examinar los expedientes de los aspirantes, acordar el día y la hora en que han de dar principio los ejercicios, sorteando al mismo tiempo el

orden con que, segun dispone el programa, han de sufrir aquellos el examen teórico y determinar el tema que ha de servir para el examen previo. Es de suponer que los ejercicios empezarán tambien de un día á otro.

Como verán nuestros lectores en otro lugar de *LA CORRESPONDENCIA*, ha llegado el momento de que se lleve á cabo la ventajosa organizacion de las contadurías provinciales, cuya mejora venia iniciada desde 1860. Casi todos los periódicos han elogiado en diversas ocasiones este pensamiento que ofrece resultados de gran interés y que honra al gobierno que lo inició y al que lo va á realizar. Hicese que entre los 103 aspirantes á las 43 plazas de contadores de fondos provinciales que van á proveerse, hay algunos de brillantes conocimientos y que los ejercicios serán por esta razon notables. Mucho lo celebraremos, porque nos consta que el tribunal piensa ser muy severo, teniendo especial interés en que obtenga buen éxito el planteamiento de una reforma tan importante, como que ella viene á reglamentar y moralizar este ramo interesantísimo de la administracion provincial que tanta trascendencia tiene y en el que la falta de reparacion producía lamentables abusos.

Esta mañana, segun antigua costumbre, ha salido de la parroquia de San Luis en solemne procesion la hermandad del Santísimo Niño Jesus, dirigiéndose al Hospicio donde ha repartido la comida que en otro tiempo llevaba al hospital General.

Parece que hoy han estado á prestar declaracion el Sr. Castelar y otros periodistas en una causa incoada, segun parece, á consecuencia de las indicaciones hechas por algunos periódicos respecto á ciertos vivas que dicen se dieron el día en que los reyes de Portugal pasaron por Madrid.

Deseosos de enterar á nuestros lectores de todo cuanto puede interesarles en las cuestiones internacionales, insertamos á continuacion varios párrafos de un artículo publicado en Buenos-Aires contra España por un escritor argentino. Parece increíble que escriban tales cosas gentes que llevan apellidos españoles:

«¿Qué es la historia de España desde la caída del imperio romano hasta los primeros albores de nuestro siglo, sino una cadena no interrumpida de los crímenes mas atroces?»

«La literatura española, ¡esclamais! ¿queréis que os diga lo que es vuestra literatura? Una acumulacion de frases campanudas, de giros mas ó menos elegantes y sonoros: música que halaga el oído y nada dice á la inteligencia.»

Solo sabéis adaptar al castellano las novelas, dramas y demas frutos de la inteligencia que se elaboran en esa inmensa fábrica de la ciencia que se llama Francia, y darlas á la estampa como producciones vuestras.

Entre todos vuestros tan decantados poetas no tenéis uno que se iguale á Dante, Milton, Shakespeare, Alfieri, Goethe, Hugo, Byron, Ariosto, Tasso, etc.»

Los españoles han contestado como era natural y dirigen al mismo tiempo los siguientes apóstrofes á los que simpatizan con nuestros adversarios en la cuestion pendiente con Chile.

Méjico degolló españoles, los saqueó, insultó el pabellon español, y la democracia española aplaudió las demasias de los mejicanos.

El Perú asesinó á multitud de españoles, no quiso tratar con España, se burló de sus reclamaciones.

Chile, ese misero país se atrevió tambien á vilipendiar la bandera española, y la democracia por medio de sus órganos declara «que Chile ha estado en su perfecto derecho para insultar á España, pa á faltar á los tratados y al derecho de gentes.»

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 292 fanegas de trigo, de 4'000 á 4'300 escudos; la cebada de 2'200 á 2'300 escudos, y la algarroba á 2'200.

Podemos asegurar que es completamente falso lo que acerca del Sr. Bermudez de Castro y los señores marqueses de Manzanedo y La Cotera dicen *El Español* embrozadamente y *El Leon Español* de una manera rotunda.

Segun parece, este ministro del Tribunal Supremo no asistió á la sesion del Senado á que dichos periódicos se refieren, ó por lo menos no le vió siquiera el señor ministro de Estado.

En cuanto al Sr. Manzanedo, ni fué apostrofado por el Sr. Bermudez de Castro, ni pudo ser increpado, pues emitió su voto, como se acostumbra, secretamente.

La *caza de zorro* es el título de una de las zarzuelas nuevas que deben estrenarse en Valencia en el beneficio del tenor Santos. La música es de un modesto profesor valenciano.

Uno de estos últimos dias en el pueblo de la Ollería ocurrió un incendio que, gracias al cabo primero comandante del puesto de la Guardia civil Cristóbal Llorens, auxiliado de toda la fuerza de su inmediato mando, pudo extinguirse muy pronto, salvando cuantos efectos habia en la casa incendiada.

Segun un periódico de Valencia, la compañía dramática que actúa en el «Olisco de Palma» dará algunas funciones en el teatro de la Union del Grao.

Las noticias de Rio-Janeiro, trasmiti-

das por Lisboa, alcanzan al 9 de diciembre. El ejército aliado continuaba sin dificultad alguna su marcha, y en Buenos-Aires circulaban rumores de paz y de mediacion europea. En el país se notaba cierta efervescencia politica, ocasionada por la cuestion de capitalidad de la Confederacion. Un parlamentario de Lopez habia sido portador de pliegos para Mitre, y se ignoraba su contenido. Un despacho particular de la Plata expedido el 16 de noviembre, anuncia que por el mariscal Lopez, presidente del Paraguay, han sido favorablemente acogidas las proposiciones de paz que le han sido sometidas por mediacion de dos individuos del cuerpo diplomático de Buenos-Aires. Las tropas del Paraguay fueron derrotadas despues de haber combatido con vigor, y las aliadas han mostrado gran valor en la lucha, y gran moderacion despues de la victoria. La paz, por lo tanto, puede ajustarse honrosamente por ambas partes. Se cree que muy pronto se firmará un armisticio entre los beligerantes.

Se ha desmentido la noticia que ayer circuló acerca de la dimision del señor D. Gabriel Estrella.

Con motivo del mal estado del piso de la plaza de toros, se ha suspendido la corrida de novillos que estaba anunciada para esta tarde.

La comision de actas ha continuado sus tareas hoy hasta hora bastante avanzada de la tarde. Segun parece, no pondrá la aprobacion sino de aquellas cuyos interesados hayan presentado ya sus credenciales. Tambien hemos oido asegurar que no incluye en las actas limpias ninguna que tenga en su contra el más ligero reparo; es decir, que consideramos como actas de segunda clase muchas que podrían pasar como limpias. Este es un claro testimonio de la severidad que, segun hemos dicho, está mostrando la comision indicada.

Ha llegado á Madrid el Sr. Lopez Guíjarro, gobernador de Tarragona y diputado á Cortes por Lérida.

*Las Novedades* dice que han sido separados todos los jefes del regimiento de caballería de Santiago y que á este cuerpo se le trasladó del puerto de Santa Maria á Sevilla. Entendámonos: la separacion de tres jefes es positiva, y ocurrió hace ya un mes, en virtud de real orden y á propuesta del inspector en comision que pasó revista á aquel regimiento y que por motivos puramente militares se vió en la necesidad de pedir al gobierno dichas separaciones.

El expediente sobre ellas obra ya en el Consejo de Estado.

La real orden sobre cambio de canton del regimiento de Santiago se dictó tambien hace ya cerca de un mes, y tanta prisa correria, que aun no se ha llevado á cabo por esperar poder alojar la fuerza más cómodamente.

Nos dicen de la Estrada, provincia de Pontevedra, que el día 13 del corriente se ha desplomado, por consecuencia del temporal, la iglesia parroquial de San Martín de Callobré, sita en términos de aquel distrito municipal.

Los espectáculos de Madrid de mañana son los siguientes:

Teatro Real.—La funcion se anunciará por carteles.

Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—El mejor alcalde el rey.—Baile.—Mateo Vázquez á mi marido.

Teatro del Circo.—A las 8.—Física experimental.—Baile.—Los muebles de Don Tomás.

Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Paco y Manuela.—Sofronía.—Como el pez en el agua.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—El capitán negro.

Teatro del Númen.—(Encomienda, 2.º)—Nacimiento á las 7 de la noche.

Teatro del Recreo, (Flor baja, 1.º)—Nacimiento á las 7 de la noche.

Teatro de la Infantil, (Platería de Martínez).—Nacimiento, á las 7 de la noche.

Parece que en el ministerio de la Guerra se ha recibido un interesante manuscrito que con el título de *Historia militar de Girona* refiere los sucesos mas notables que ocurrieron en la inmortal ciudad en los años de 1689, 1694, 1710, 1712, 1808 y 1809. Segun dicho manuscrito, los franceses dispararon contra la plaza 80,000 balas, 11,910 bombas y 7,398 granadas, invirtiendo en estos disparos 6,600 quintales de pólvora. Los sitiados dispararon sobre 20,000 balas, 12 granadas y 8,000 bombas, habiendo además consumido 10,000 granadas de mano, millon y medio de cartuchos de fusil y mas de 3,000 quintales de pólvora.

*La Epoca* se funda en un artículo de *El Reino* para poner en duda y quitar autoridad á lo que hemos dicho sobre que el gobierno no se retiraría ante una votacion contraria del Senado.

No pretendemos disputar su autoridad á nadie, pero sí podemos insistir una y cien veces sin que nadie tenga derecho al motivo para desmentirnos, que si el gobierno tuviese en la alta Cámara una votacion contraria, no presentaría su dimision como *El Reino* pretende, sino que propondría á S. M. los nombres de los nuevos senadores con que habrian de cubrirse las bajas naturales que le tenia la alta Cámara desde la última promocion senatorial.



Si esto caso llegase, que el gobierno no lo dese, que el gobierno hara cuanto este en su mano para evitarlo, el ministerio tiene hoy la seguridad completa de que S. M. la Reina suscribiria gustosa los nombramientos de los nuevos senadores.

Ha fallecido en Cartagena la excelentisima senora doña Mariana Sixto, esposa que era del Sr. D. Tomas Valarino, diputado electo por aquella circunscripción.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—San Isidoro, obispo y mártir.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Maria, donde por la mañana habra misa mayor y por la tarde completas y procesion de reserva.—La archicofradia de Nuestra Señora de Zaragoza, establecida en la iglesia de Monserrat celebra la venida en carne mortal de Maria Santisima a Zaragoza: a las diez y media sera la misa mayor, en la que predicara D. Francisco Garoz y Zayas; por la tarde a las cuatro se rezara la estacion, cantindose villancicos, letania y salve.—En San Ignacio predicara por la noche D. Ramon Escudero.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas ó la de la Providencia, en Capuchinos, ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Constitucion, Segundo de Ingenieros y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de la Constitucion, don Florencio Becerril.—Jefe de día: Señor teniente coronel del Segundo de Ingenieros, D. Francisco Javier del Valle.—Visita de Hospital: Farnesio, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cataluña, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

Carreras especiales.—Sabemos que desde el día 7 de enero quedaran abiertas clases de matematicas y demas estudios preparatorios para dichas carreras, dirigidas por un reputado profesor en la calle de Isabel la Católica, número 24, principal derecha.

ANUNCIOS. APRENDICES.

Se necesitan en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los que garantidos por sus padres ó tutores, tengan diez y seis años al menos de edad, y se comprometan por medio de aquellos á permanecer en la casa dos años.

RECIBIRAN LA ENSEÑANZA de tres oficios, MAQUINISTAS, CAJISTAS Y MARCADORES.

Y una gratificacion MENSUAL DESDE EL PRIMER DIA DE SU COMPROMISO. Dirijirse al editor y administrador de LA CORRESPONDENCIA, D. Hilarión de Zuluaga, de doce á seis de la tarde, en las oficinas, calle del Rubio, núm. 23, principal, escalera de la derecha.

EN LA CALLE DE GARRETAS, núm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de géneros de moda para los mismos.—1

SE CEDE SALA, GABINETE, ALCOBA, ó parte de ellas. Florin, 6, portería, informarán.—1

SE NECESITA UN ESCRIBIENTE que tenga muy buena letra. Presentarse el martes 2 de enero á las nueve de la mañana en casa de los señores Manini hermanos, editores, calle de San Bernardo, núm. 9. Es inútil presentarse si no se posee una letra excelente.—1

MR. SIMON GREEN, REPRESENTANTE del oculista óptico Mr. WOOLFSON, avisa á su numerosa clientela que dentro de breves dias saldra de Madrid. Reside calle de Preciados, núm. 1, cuarto segundo, donde se hallará un gran surtido de lentes de todas clases de la fabricacion especial que tan conocida es ya.—1

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA para dos caballeros ó un matrimonio. Darán razon calle Mayor, números 18 y 20, cuarto 4.º, izquierda.—1

CLASE DE IDIOMAS Y REPASO de matematicas y filosofia. Caballero de Gracia, 22, principal.

SULFATO DE BARITA MUY Blanco é impalpable, al por mayor y muy arreglado. Dirijirse á D. Vicente Adalid, en Madrudejos.—7

INMEDIATO AL CUARTEL DE LA Montaña se alquila un local apropiado para café y villar: en el mismo darán razon.—

LECHE DE LAS NAVAS Y AVILA.—En la calle de la Visitacion, número 9, se ha abierto un establecimiento de leche pura de aquellos dos puntos, por cuenta de los mismos ganaderos. Precio 12 cuartos cuartillo. Se vende tambien por las mañanas en la plazuela de la Audiencia, frente al estanco.—3.

Se vende tambien por las mañanas en la plazuela de la Audiencia, frente al estanco.—3.

EL SEÑOR DON FRANCISCO PAUL LARIBEAU, ha fallecido. Los hijos, hijo político y damas parientes, suplican á los amigos del finado se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San José al cementerio de San Nicolás, el miércoles 2 del corriente á las diez y media de su mañana; en lo que recibirán favor. Se suplica el coche.

SE VENDE POR 52,000 REALES un tren, compuesto de carretela y berlina, extranjeras, un tronco de yeguas de seis años y tres juegos de guarniciones, todo en el mejor estado. Tambien se venderá por separado, á precios convencionales. Se podrá ver todos los dias, de once á dos. Darán razon calle de la Estrella, 10, tienda de comestibles.—2

EN VIRTUD DEL PRESENTE Y A voluntad de la sociedad, se vende en pública licitacion la fábrica ferreria del Angel, situada en Málaga, con máquina de vapor de fuerza de cuarenta caballos, talleres de fundicion y construccion, ocho hornos de bola y tres de refino, su establecimiento en Rioverde, con una máquina de vapor de fuerza de treinta caballos y otra hidráulica de la misma fuerza, tres altos hornos de fundicion, ricas y abundantes minas en explotacion, de mineral magnético, primero en su clase, terrenos hoy existentes, útiles, herramientas, dependencias en Sabinalas, en las inmediaciones de Estepona, y cuantos derechos correspondan á la empresa. Todas estas propiedades se hallaban apreciadas en rs. vn. 7.030,364'97, y habiendo sido estimados despues estos valores en rs. vn. 3.373,16'88, se admitiran proposiciones sobre esta última base en pliegos cerrados, hasta el dia 31 de enero próximo venidero. Los cuales se abrirán el 1.º de febrero siguiente, todo con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion de la sociedad, casa número 1, Alameda principal de Málaga.—1

FABRICA DE CORSES.—Premiada por S. M.—Calle de Hortaleza, núm. 1.—Hay gran surtido de todas clases, de 1 á 80 duros.—Se construyen CORSES para suspender y disminuir el vientre.—Idem para corregir las relajaciones del mismo y las imperfecciones de las espaldas y pechos, ó sean HERNIARIOS Y ORTOPÉDICOS.—Idem para boda y estado interesante.—La faja de sobrepardo, recomendada por todos los comadrones, es inmejorable.—3

MONY, SASTRE-ZURCIDOR.—Hace y reforma toda clase de prendas. Especial en pantalones y volturas de gaban.—Jardines, 7, cuarto 3.º.—1.

ALMANAQUE DEL ANGEL DEL HOGAR PARA 1866, compuesto por distinguidos escritores y publicado bajo la direccion de D.ª Maria del Pilar Sinués de Marco, con una pluma para piano de DON FRANCISCO ASEBAJO BARRIEN. Este ALMANAQUE constituye un libro de suma utilidad para la mujer en general, y se vende á CUATRO REALES. Dirijir los pedidos á la administracion, calle de Trujillos, núm. 3, cuarto segundo, Madrid.—2.

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE LOPEZ ESPES. Se compra moneda de oro y plata por billetes del Banco de España; y se venden objetos de platería á precios de fábrica. Atocha, núm. 33, frente á la calle de Relatores.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

EL EXCMO. SEÑOR DON PEDRO JOSÉ PIDAL, marqués de Pidal, presidente que ha sido del Congreso de los diputados, ex-ministro de Estado y de la Gobernacion del reino, ex-embajador de S. M., caballero de la insigne Orden del Toison de Oro, gran cruz de la real y distinguida Orden de Carlos III, gran cordon de la Legion de Honor de Francia, gran cruz de la Orden pontificia de Pio IX, senador del reino, presidente de la real Academia de Ciencias morales y politicas, é individuo de número de la Española y de las de la Historia y de Nobles Artes de San Fernando, etc., etc., ha fallecido el 23 de diciembre último. El Excmo. señor presidente del Senado; la Excmo. señora marquesa de Pidal, viuda; los hijos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, amigos y testamentarios, ruegan á sus amigos que por un obsequio involuntario no hayan recibido papelito, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el martes 2 del actual á las once de la mañana en la iglesia parroquial de San Sebastian de esta corte, en la que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa en la iglesia parroquial de San Sebastian y en la de San Antonio del Prado, el martes 2 del corriente, por el alma del Excmo. señor marqués de Pidal, recibirán la limosna de 16 rs.

GALERIA FOTOGRAFICA DE DISDERI. MR. PAUCHET, DENTISTA. Viene á abrir de nuevo dicha galeria que ha comprado á Mr. Disderi con parte de sus muestras, y ofrece al ilustre público de Madrid servirle con esmero en su arte imitando cuanto podrá los últimos trabajos de Disderi.—1

EL MADRILEÑO, DIARIO Y SEMANARIO. En el mes pasado de diciembre han obtenido regalos en este periódico: En el Ferrol, un premio de un billete para Navidad que á la vez fue agraciado con diez mil reales. En las Cabezas de San Juan, otro suscriptor con 60 rs. En Morales de Rey, otro suscriptor con unos gemelos de teatro. En Alicante, otro suscriptor con tres onzas de oro. (Se continuará.) Sigue abierta la suscripcion al Diario y Semanario, y se mandan prospectos á quien los pida. Suscripcion al Diario al año 86 rs. A este y al Semanario 120. Todos los meses 80 regalos. Dirijirse á su propietario D. José Morales y Rodriguez, calle de Hortaleza, 129 Madrid.—2

CLASES DE FRANCÉS. PUERTA DEL SOL, 6, TERCERO. El día 2 de enero, Mr. Gaylli, catedrático del Ateneo, etc., abrirá una nueva clase de lengua francesa para adultos, sirviendo de texto los Trosos franceses y la Gramática práctica, quinta edicion, del mismo profesor.—1

NO MAS MEDICINA. APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GRANDES GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DUBARTY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones, diarrias, hinchazon, vómitos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma tisis (consumucion), sarpullido, erupciones, melancolia, decubimiento, reumatismo, gota, fiebres, estagros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en los remedios para que sirve; 68,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. LA REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 120, 150, 200, 250, 300, 400, 500, 600, 700, 800, 900, 1000, 1200, 1500, 2000, 2500, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 12000, 15000, 20000, 25000, 30000, 40000, 50000, 60000, 70000, 80000, 90000, 100000. BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18 CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77, REGENT STREET, LONDRES —26, PLACE VENDOME, PARIS.—12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. DEPOSITOS En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Gargas, calle de Llanerri.—Y Sr. Martí y Artigas. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pizar, en Y TODOS LOS PRINCIPALES BOTICARIOS Y DROGUEROS DEL PAIS. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuluaga.

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE DE LOS GENEROS A PRECIOS REDUCIDOS Y FIJOS DE LA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS. 120 docenas de camisas para caballeros, de hilo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 70 rs. á 45; las de 80 rs. á 50; las de 90 rs. á 60. Idem superfinas y bordadas, hasta las mas ricas, se dan las de 100 rs. á 70; las de 120 rs. á 80; las de 200 reales á 120. 80 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 38 rs. á 26; las de 45 rs. á 30; las de 50 rs. á 34, etc., etc. Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 50 rs. á 34; las de 60 rs. á 40; las de 70 rs. á 45; las de 80 rs. á 50, etc., etc. Hay tambien 40 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero. Cambras lisas y bordadas, de última moda: las de 35 rs. á 22; las de 45 rs. á 30; las de 60 rs. á 40; las de 80 reales á 50; las de 100 rs. á 70, etc., etc. Pantalones lisos y bordados; los de 30 rs. á 20; los de 40 rs. á 25; los de 50 rs. á 32; los de 70 rs. á 40, etc., etc. Enaguas lisas, y hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 70; las de 140 rs. á 90; las de 180 rs. á 120, etc., etc. Calzoncillos de hilo para caballeros, en todos tamaños: los de 31 rs. á 22; los de 45 rs. á 30, etc., etc. Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonio): las de 48 rs. á 34; las de 51 reales á 38; las de 70 rs. á 45, etc., etc. Diferentes juegos de sábanas bordadas y con encajes, hasta las mas ricas y elegantes; se venden con 40 por 100 bajo de sus respectivos valores. Capas y faldas para bautizar, en clases muy ricas y elegantes; envolturas completas para recién nacidos, almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cuellos y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, que se venden en la misma proporcion. Lienzo blanco de hilo redondo, en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 6 1/2, 7, 8, 10 y 12 rs., ahora á 4 1/2, 5, 6, 7 y 8 rs. la vara. Idem en clases superfinas, de 14 á 24 rs., ahora de 9 á 14 rs. Idem para sábanas, sin costura, de 3/4, 9/4, 10/4 y 3 varas de ancho, de 14 á 28 rs., ahora de 10 á 18 rs. vara. Idem en clase muy fina y superfina, de 36 á 45 rs., ahora de 20 á 23 rs. Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 76. Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sencillos, se dan en la misma proporcion. Idem adamascadas de clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, se dan desde 70 rs., etc., etc. Pañuelos de hilo y de batista fina, se dan desde 24 rs. la docena. 60 docenas de pacheras finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordadas, desde 36 rs. la media docena. Una gran cantidad de chaquetas y pantalones de lana, calcetines, cortinas y cortinillas de gaisures de tul y de muselina bordadas, etc., etc.